
３ 保護者記述式アンケートの御意見より  

今回も多くの御支援の声や御意見、御提案をいただきました。紙面の都合上、多かった

御意見に関して学校の考えや対応をお知らせします。  
 
(1) 学習に関すること 

①教師の宿題や課題終了後の見届け方について  
「先生が丁寧に宿題を見てくれるので、やる気につながっている」「計算ドリルや漢字

ドリルが一冊終わったら先生から花丸やシールなどの見届けがほしい」「出された宿
題より多く勉強した時、頑張ったねと褒めてあげてほしい」「前日提出し忘れた宿題
も丸を付けてあげてほしい」  

②自主学習への取り組み方について  
「チャレンジノートを内容だけ自主的に決めるという形で宿題として出してほしい」  
③テストの返却の仕方について  
「ファイルに確認印を押さなければならないのでテストをまとめて返してほしい」「テ

ストの間違いが直されていないことがあるので、テスト直しの時間が取れないならテ
ストを１枚ずつ返してほしい」                        

 
①宿題や漢字ドリルや計算ドリルなどの課題に関して、子どもたちの意欲を伸ばすため
に、頑張りを認めていくように全教員で確認しました。宿題やテストなどについて、
結果だけでなく、頑張りの過程を認めることで子どもの学習意欲が高まるとの調査結
果もあります。御家庭でも宿題の丸付けや間違ったところの直しなどの見届けをしな
がら子どもと対話をしていただくことが効果的です。授業と家庭学習の両輪で子ども
たちの学力を高めていくようにしたいと考えています。  

②自主学習も含めて来年度子どもたちの自主性を育て、中学年以上では週に一度チャレ
ンジ学習の日を設けるなど一人一人に合った宿題の在り方を現在検討中です。  

③テストの返却の仕方はそのときによりますが、テストの間違いが次の学びにつながる
ように、直しや振り返りを行うことを全教員で確認しました。  
 

(2) 学校行事・日課について 
①学校行事について 

「学校の先生は忙しすぎると思うので、行事を減らし、生徒一人一人に関わる時間を
作ってほしい」「教育活動をより充実させるために、変化を恐れずに良い方向へ進ん
でいってほしい」「運動会のリレーが全員でなく、選抜選手なら種目から選抜リレー
を省き、午前中のみ、昼休憩なしの運動会がいい。」「１月のうちに参観日とマラソ
ン大会が重なっていて働いている身としては休みを取りづらい」「参観日の時間が好
きな時間に行けるのは良いが、２時間で良い」「１２月の弁当が３回は多い」など。  

②日課について 
「朝ゆとりがあると、子どもがゆっくり朝食を食べられるので１年間を通して登校時
間を７時４０分にしてほしい」など。 
 

①・現在、来年度の学校行事について、ねらいやそれに係る時間と教育的効果を考えな
がら、行事の開催の有無や内容の精選など検討を行っています。行事を精選するこ
とによって一つ一つの活動にゆとりをもってじっくり向き合うことができます。保
護者の皆様からも行事の精選に関しまして多数の肯定的な御意見をいただき、あり
がたく思います。また、子どもたちの活躍の場、行事を減らしてほしくないという
御意見も大切にし、子どもたちの輝きを引き出す努力をしていきたいと思います。  

・弁当の日や授業参観に関しましては、回数を減らしたり、時期をずらしたりする方
向で年間の予定を検討しています。  

②・来年度、朝の登校時刻は、年間を通して、ゆとりをもって登校できる時刻（午前７
時 40 分～50 分）をそのまま継続していきます。  

・「下校時間を早くする」「６時間の日を減らす」ことができるように、日課や行事
の調整を行っています。午前中で帰宅する特別日課を取り入れることも考えていま
す。本年度２月から施行し、来年度に備えていきますので、御理解よろしくお願い
いたします。  

 



(3) 情報発信について 
①メールの送信時刻について 

「行事の延期等のメールをできるだけ早く、午前６時 30 分までに送ってほしい」  
②日課変更について 

「下校時刻が変わるような日課変更があったら早く教えてほしい」  
 ③ＨＰについて       

 「学校行事と日課表が iPhone で上手く表示されないから改善してほしい」  
 
①天候による行事の延期や登校時刻の変更に関しまして、現在、天候の状況を見極めた
上で、御連絡できるように心掛けております。  

②本年度、富士中・富士第一小との合同研修における講師の日程変更や、市の教育委員
会等からの訪問が入り、外部機関との関係で、年度始めに配布しました年間行事予定
からの行事及び下校時刻の変更がありました。学校便り、もしくは学年便りにて御連
絡させていただいておりましたが、今後も変更の場合はできるだけ早くお伝えしてい
きたいと思います。また、お便りの御確認をよろしくお願いいたします。  

③以前にも旧機種において上手く表示されないとの御報告があり、富士市の情報支援員
に改善していただきましたが、一部の機種においては状態が改善されていないようで
す。必要な場合は、下校予定時刻表等、紙面にてお渡しすることも可能ですので、担
任まで御連絡下さい。  

 
(4) インフルエンザに関することについて 

登校証明書について 
「インフルエンザの登校証明書の書式をＷＥＢ上からもダウンロードできるようにし
てほしい」「インフルエンザの登校証明書は廃止してほしい」  

 
インフルエンザの出席停止に関する手続きにつきましては、来年度から富士市内の

小中学校でもやり方を変えることを検討しています。  
 
(5) 服装・体操服について 

「寒い時はいつでもズボンがはけるように冷えない対策をしてほしい」「体操服のズボ
ンの色を紺や黒にしてほしい」「体操服の色をカラフルにしてほしい」「12 月から強
制的に長袖体操服にしてほしい」「名札に小学校名を記入するので、名札の上に『中
央』のアイロンプリントはいらないと思う」など。  

 
①学校では、１日中体操服で過ごすという習慣から、年間を通して、季節やＴＰＯに合
わせた服装で過ごすという考え方に改めることにいたしました。  

②体操服について、素材や名札の付け方など、試作品を作ってもらい、業者と相談中で
す。今後、ＰＴＡ役員の皆様とも検討していきたいと思います。御家庭でも、気温や
活動内容に合わせて、その場にふさわしい服装を自分で考え、着脱できるようにご支
援ください。  

 
(6) 挨拶について 

「登下校で通っていく子どもたちに「おはよう」と声を掛けても返してくる子どもはわ
ずか。事件の多い世の中で、人との距離感も難しいと思うが、地域の人との挨拶も薄
れてしまうのは寂しい」  

 
裏面の学校評価集計結果にも載せさせていただきましたが、学校内では自分から進

んで挨拶をしようという意識が芽生え始めています。地域の中で積極的に挨拶ができ
るように学校でも声を掛けていきますが、是非、御家庭でも積極的に地域の方に挨拶
をするよう背中を押してください。子どもたちは大人の姿を見て成長していきます。  

 
紙面の都合上、全ての御意見を載せられませんでしたが、いただきました御意見全て、

全教職員が目を通しております。今回載せられなかった貴重な御意見に関しましても、今
後の学校運営に生かして参ります。 来年度も子どもたちの教育活動充実のためにどうぞ御
協力をよろしくお願いいたします。  


